



Detailansicht des Regelungsvorhabens

Diskussionsvorschlag zur Reform der Pflegeversicherung - Wirkung- und Personenfokussierte Pflege und Betreuung

Stand vom 06.09.2024 09:31:00 bis 03.06.2025 11:06:15

Angegeben von:

Bundesverband der Betreuungsdienste e.V. (R002917) am 06.09.2024

Beschreibung:

Die Arbeitsgruppe erkannte die Notwendigkeit eines neuen Ansatzes für die Pflegeversicherung, da die aktuelle Regelung zunehmend komplex und undurchsichtig ist. Ursprünglich sollte das Gesetz pflegende Angehörige entlasten, institutionelle Hilfe war nur als letzte Option vorgesehen. Angesichts des demografischen Wandels und zunehmender Pflegebedarfe gewinnt jedoch institutionelle Pflege an Bedeutung. Anstatt zwischen familiärer und institutioneller Pflege zu wählen, wird ein flexibles, vernetztes Pflegesystem wichtiger. Die Arbeitsgruppe schlägt daher eine personenzentrierte Pflege vor, die sowohl institutionelle als auch familiäre Unterstützung ermöglicht, flexibel auf Bedürfnisse reagiert und innovative Angebote schafft, ohne Systembrüche zu verursachen.

Betroffene Interessenbereiche (1)

Pflege [alle RV hierzu]

Betroffene Bundesgesetze (1)

SGB11ÄndG 1 [alle RV hierzu]